

rents gouverneurs, guerriers et personnages politiques qui se sont succédés depuis la fondation de Québec jusqu'à nos jours. Mais ces opuscules ne font généralement que mentionner, avec quelques légers détails, les principaux événements religieux.

On peut donc dire, en toute vérité, que nous n'avons pas d'histoire populaire de l'église du Canada renfermant, non seulement la relation suivie et détaillée de la période apostolique illustrée par l'héroïsme et le martyre de plusieurs saints missionnaires, mais renfermant en même temps la relation de cette autre période qui a vu défiler sur le siège de Québec, seize évêques, tous éminents par leurs vertus et leur intelligence.

C'est ce récit que nous présentons à ceux qui désirent connaître plus intimement ces missionnaires qui ont valu des armées à la mère-patrie, et ces évêques qui ont fait le Canada français et catholique, comme, à une autre époque, les évêques français ont fait la vieille France.

*L'Histoire Populaire de l'église du Canada* n'est pas un livre nouveau pour le fond, puisqu'en histoire on ne peut inventer. Mais elle est nouvelle pour la forme, parce qu'elle donne